

Hôpital-Général de Québec

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN-MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.**



Gérant

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à **Hector A. Proulx, Gérant.**

ANNONCES

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Messe pour les pèlerins italiens, à l'occasion du jubilé sacerdotal de Sa Sainteté le Pape Léon XIII; inauguration de l'Exposition du Vatican; les pèlerins anglais au Vatican.—L'Hon. M. L. F. R. Masson, ex-lieutenant gouverneur de la Province de Québec, reçu en audience privée par Sa Sainteté le Pape Léon XIII; Sa Sainteté le nomme Commandeur de l'ordre de Saint-Grégoire le Grand.—Construction de chemins de fer favorisant la colonisation au Lac St-Jean.

Causerie Agricole : Culture des lentilles.

Sujets divers : Stratification des graines destinées à la semence.—Le lait et le blé-d'Inde.—Le roulage des blés au printemps.—La poule de Houdan.—La reproduction du varech.

Choses et autres : La grève des ouvriers typographes de Québec (Suite).—Culture du tabac indigène et des colonies; concours pour les meilleurs échantillons de tabac.

Recettes : Conservation des fleurs.—Destruction des limaces dans les planches de fraisiers.—Moyen pour détruire les vermines du bétail.

REVUE DE LA SEMAINE

Le Jubilé Sacerdotal de Léon XIII.—Le Pape a dit le 5 janvier au matin la messe à l'autel de la Confession, dans la basilique vaticane, pour les pèlerins italiens. On comptait dans l'assistance environ vingt mille personnes.

Dans les tribunes se trouvaient la grande duchesse de Toscane, la noblesse romaine, avec les princes assistants Colonna et Orsini, vingt cardinaux, environ cent cinquante évêques.

Le Pape a fait à neuf heures son entrée dans la basilique par la chapelle du Saint-Sacrement. Il était à pied, revêtu du rochet, du camail en velours rouge et de l'étole, et portait la calotte. Sa Sainteté avait très bonne figure et ne paraissait nullement fatiguée; elle se tenait très droite.

Après la préparation au bas de l'autel, la messe a commencé. Le Pape était assisté par les mêmes prélats que le dimanche précédent.

Les chœurs de Saint-Pierre ont exécuté trois motets.

Après son action de grâces au pied de l'autel, le Pape est remonté à l'autel pour donner la bénédiction solennelle.

Il s'est rendu ensuite dans la sacristie, où le chapitre lui a présenté un magnifique reliquaire pour le chef de saint Jean-Baptiste.

Sur le passage du Pape, devant l'autel de la Transfiguration, étaient rangées vingt-cinq bannières.

Le Pape a dit la messe avec le magnifique calice offert par le roi de Portugal; il portait au doigt un énorme saphir.

En arrivant, en se rendant à la sacristie, en revenant de la basilique pour rentrer dans ses appartements, le Pape a été salué par d'innombrables applaudissements; des *hourrah* formidables, des vivats enthousiastes éclataient partout sur son passage.

Le 6 janvier a eu lieu l'inauguration de l'exposition du Vatican dans la salle de réception, aménagée pour la circonstance. Cette salle est carrée. Le trône du Pape, en velours rouge et or, occupe un des côtés; les trois autres côtés sont réservés aux cardinaux, aux évêques, à l'aristocratie et au corps diplomatique.

A cette cérémonie assistaient environ un millier de personnes, parmi lesquelles trois cents archevêques et évêques, notamment ceux de Paris, de Prague et de Genève.

Le service d'ordre était fait par les Suisses et les gardes palatins.

L'exposition est de toute beauté et surpasse en magnificence celle du jubilé de Pie IX.

Les nombreux invités avaient peine à pénétrer dans la salle d'inauguration.

Le Pape avait à sa gauche l'archiduchesse de Toscane.